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Inversión para Viana
‘Mugatik’

El pasado  27 de Marzo apro-
bamos los Presupuestos
Municipales; unos presu-

puestos justos, progresistas y muy ne-
cesarios para Viana tras un año de
cuentas prorrogadas por la falta de
capacidad de UPN para consensuar-
los con el resto de grupos.

Los Presupuestos además retoman
la tan necesaria inversión para Viana
tras dos años de parálisis. Una fuerte
y necesaria inversión que el Ayunta-
miento podrá llevar a cabo gracias al
impulso que  este Gobierno de Nava-
rra ha dado a las subvenciones, entre
ellas el Plan de Inversiones Locales, ya
que se espera que recibamos más de
700.000 euros en ayudas, cifra que a
buen seguro se verá incrementada
con futuras convocatorias que vayan
aprobándose durante el año.

¿UPN en defensa de la 
educación pública?

UPN lleva meses afirmando que el
nuevo Ayuntamiento de Viana discri-
mina y recorta en la Educación Pú-
blica. Hace falta tener mucha cara
para decir esto, y lo vamos a demos-
trar con cifras. 

El Ayuntamiento destinará este año
más de 680.000 euros en partidas
destinadas a la Educación Pública de
Viana, y 22.800 euros a la cooperativa
de padres y madres. UPN queda en
evidencia cuando habla de recortes
puesto que este Presupuesto no con-
tiene ninguno sino todo lo contrario, ya
que se incrementan las partidas des-
tinadas a la Educación Pública. 

Conviene recordar además que los
últimos recortes que sufrió la escuela
pública en Viana fueron los del Go-

Fachada del Ayuntamiento de Viana.

bierno de Navarra de UPN en la legis-
latura pasada, cuando UPN Viana ni
estaba en la defensa de la educación
pública ni se le esperaba.

En mayo de 2011 se votó una mo-
ción de Geroa Bai en contra de los re-
cortes del Gobierno de UPN; recortes
como la no contratación de 250 do-
centes en Secundaria, la reducción
drástica del presupuesto de Educa-
ción, el aumento de las ratios, el re-
corte de medios materiales... Y UPN
votó en contra de esa moción.

De nuevo, en junio de 2012 volvi-
mos a presentar una moción contra
los recortes que el Estado hizo en
Educación y que el Gobierno de UPN
aplicó en Navarra. UPN volvió a votar
en contra de esta moción, mientras
que la ciudadanía de Viana (Apymas y
familias) se movilizaron en una mani-
festación en la que UPN ni estaba ni
se le esperaba. 

Podemos hablar de otra moción
presentada por Geroa Bai en mayo de
2014, contra el recorte que el Go-
bierno de Navarra realizó en la guar-

dería pública de Viana: un 30 % menos
de financiación, que suponían 23.000
euros anuales. UPN se abstuvo.

Este Presupuesto contiene au-
mento de fondos para varios colecti-
vos de nuestra ciudad y no seremos
desde Geroa Bai quienes los nombre-
mos para ponerlos en el punto de
mira, tal y como hace UPN con la coo-
perativa de padres y madres. 

Pero por lo visto, el único aumento
en el Presupuesto que le molesta a
UPN es el del Centro de Iniciativa So-
cial, y no porque como dicen sea un
centro privado. Lo que a UPN le mo-
lesta es que en Viana exista una coo-
perativa de padres y madres nacida
en el pueblo y para el pueblo, y que
es la que ha garantizado y garantiza
que exista la posibilidad de estudiar
en euskera en Viana.

Desde Geroa Bai queremos decir a
UPN que deje de utilizar la Educación
Pública para tapar sus fobias y en
busca de rédito político, aun a costa
de crear confrontación entre nuestros
vecinos y vecinas.



#FIBRA ÓPTICA

Al menos tres operadoras
desplegarán fibra óptica en
Viana, además de la red de

autoprestación del Gobierno de Nava-
rra. Ya en el anterior ‘Mugatik’ de di-
ciembre anunciamos que en los
próximos meses conoceríamos noti-
cias importantes para el despliegue
de fibra óptica. Estas noticias no tarda-
ron en llegar y, desde entonces, el tra-
bajo en este sentido está siendo
incesante, como no podía ser de otra
manera, dada la importancia que tiene
este asunto para el desarrollo de
nuestra ciudad. 

El 7 de diciembre se aprobó en
Pleno la firma de un convenio con la
operadora Nubip para el despliegue
de fibra en la localidad y en los polí-
gonos industriales. Esta propuesta
salió adelante con el voto a favor de
Geroa Bai, PSN y Cambiemos Viana.
En este sentido, queremos destacar
que para llegar a la firma de este con-
venio fue muy importante el apoyo de
Gobierno de Navarra, que fue quien
puso en contacto a la compañía con
el Ayuntamiento, haciendo hincapié
en la importancia que este tema tenía
para Viana. Sabíamos que este primer
paso era primordial porque una vez
que un operador abre la puerta a des-
plegar fibra, es muy factible que se
produzca un efecto llamada y que lo
hagan otros. 

Así, en el mes de Enero fue Orange
quien vino al Ayuntamiento a mostrar-
nos su plan de despliegue para la lo-
calidad, encuadrado en una
ambiciosa apuesta gracias a las facili-
dades del Gobierno, No en vano, Na-
varra será la única Comunidad donde
esta compañía desplegará fibra en lo-
calidades de menos de 10.000 habi-
tantes, como es el caso de Viana.  La
fibra de Orange dará servicio tanto a
la propia Orange como a Jazztel,
Amena, Euskaltel y Masmovil. 

Ya en Febrero fue Adamo – Onena
quien llego a Viana a explicarnos su
apuesta por nuestra localidad y sus
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polígonos. Cabe recordar que Onena
es una empresa participada por Go-
bierno de Navarra y que de la mano
de Adamo ofertará fibra en Viana. Las
tres compañías además han mos-
trado su intención de empezar a ofer-
tar fibra en los próximos meses.

En Marzo fue  Gobierno de Navarra
quien nos comunicó que iba a realizar
una importante inversión para traer la
red de autoprestación de Gobierno

desde la autovía. Esta red de auto-
prestación es la que sirve para  dar
servicio a las sedes corporativas de
Viana como son el Colegio Público, el
Centro de Salud, la Biblioteca y el Juz-
gado de Paz. Se espera que esté lista
para el comienzo del próximo curso
escolar.

Desde Geroa Bai estamos muy sa-
tisfechos con los acontecimientos que
se han ido sucediendo desde que en-
tráramos a formar parte del equipo de
Gobierno de Viana. Este era un asunto
que llevábamos trabajando desde
mucho tiempo antes junto con Go-
bierno de Navarra, y el impulso que le
hemos podido dar en los últimos
meses ha sido vital para que el des-
pliegue de la fibra en Viana vaya a ser
una realidad en los próximos meses. 

Creemos además  que disponer de
como mínimo de 3 fibras es un éxito
que va a redundar indudablemente
en una mejor oferta a nuestros veci-
nos y vecinas y, a futuro, en una mayor
competencia para dar el mejor servi-
cio a Viana. Para finalizar nos gustaría
mostrar nuestro agradecimiento a Go-
bierno de Navarra por toda el apoyo y
colaboración recibidos, por entender
perfectamente la importancia de este
tema para el desarrollo de Viana y por
su firme apuesta para que la fibra óp-
tica en Viana vaya a ser una realidad.

Tres operadoras y el Gobierno desplegarán fibra

Gutxienez hiru operadorek heda-
tuko dute zuntz optikoa Vianan,
Nafarroako Gobernuaren auto-
prestazio sareaz gain.
Geroa Baitik gure poza agertu nahi
dugu Vianako Gobernu taldean
sartu ginenetik egin den lanagatik.
Denbora asko generaman Nafarro-
ako Gobernuarekin batera gai hori
lantzen, eta azken hilabeteetan
eman diogun bultzadak berebiziko
garrantzia izan du Vianan zuntz op-
tikoaren hedatzea hurrengo hila-
beteetan errealitate izateko. 
Gure iritziz gainera, 3 zuntz optiko
edukitzea arrakasta handia da,
gure bizilagunentzako eskaintza
hobea izango baita eta, etorkizu-
nean, konpetentzia handiagoa
egongo delako ere Vianari zerbitzu
hobea emateko. 

Zona en La Albergueria donde Gobierno de Navarra ha instalado una caseta de
acceso mayorista para facilitar el despliegue de la fibra en Viana.
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#VIII CENTENARIO Entrega del Premio Príncipe de Viana 2019

Viana está ya inmersa en los
preparativos de los actos
que conmemorarán el VIII

centenario de la fundación de Viana
por Sancho VII el Fuerte en 1219. Con
motivo de este centenario, la entrega
del Premio Príncipe de Viana 2019
tendrá lugar en nuestra ciudad, entre
otros actos previstos.

A finales del año pasado, el Ayun-
tamiento invitó a todas las asociacio-
nes, clubs, centros escolares e
historiadores a formar parte de una
comisión para la organización de los
actos del centenario. Dicha comisión
se dividirá en distintas áreas (infraes-
tructuras, conocimiento y difusión, co-
mercialización y promoción, eventos y
espectáculos y protocolo), para que
cada grupo trabaje en el área en la
que más puede aportar y las reunio-
nes sean más operativas. 

Desde Geroa Bai creemos que
este centenario es el de las genera-
ciones que ahora vivimos en Viana, el
centenario de todas y de todos, por
eso desde el Ayuntamiento hemos
apostado por dotar de un carácter
abierto y participativo tanto a la orga-
nización del evento como al propio
evento en sí. 

Así, el pasado 1 de Febrero, día de
San Felices, se presentó el logo gana-
dor que será la imagen de Viana du-
rante el Centenario y que fue
seleccionado por un jurado profesio-
nal entre las alrededor de 50 propues-
tas recibidas. El ganador obtuvo un
premio de 2.000€ euros.

Desde el Ayuntamiento además te-
níamos claro que Viana merecía aco-
ger en 2019 el Premio Príncipe de
Viana, en conmemoración de la fun-
dación de nuestra ciudad. Por ello,
desde hace meses empezamos a tra-
bajar en esta cuestión y a informarnos
del procedimiento a seguir. En base a
ello, desde el equipo de gobierno re-
alizamos la petición formal el día 10 de
enero de 2018 por correo electrónico
de Alcaldía a la Presidenta del Go-

bierno de Navarra, Uxue Barkos.
Queremos destacar que con el ac-

tual Gobierno de Navarras estas deci-
siones no son políticas sino que las
adopta el Consejo Navarro de Cultura,
que está formado por personalidades
de la Comunidad Foral de Navarra
que trabajan en distintos sectores cul-
turales y académicos. Así, en el Pleno

celebrado el 2 de febrero, el Consejo
Navarro de Cultura aceptó por unani-
midad la propuesta del Ayuntamiento
de Viana. El dia 20 de Febrero la Pre-
sidenta Uxue Barkos junto con la Con-
sejera de Cultura Ana Herrera nos
comunicaron esta decisión. 

Desde Geroa Bai Viana estamos
muy agradecidos al Gobierno de Na-
varra y al Consejo Navarro de Cultura
por confiar en Viana para la celebra-
ción de este importante evento, cree-
mos que Viana y los vianeses y
vianesas estaremos a la altura que
ello merece. También creemos que
esta oportunidad que nos brinda la
concesión del Premio Principe de
Viana y los actos del centenario  tie-
nen que servir para promocionar y dar
a conocer todo el potencial histórico,
arquitectónico y turístico que tiene
Viana. Por ello trabajaremos con Go-
bierno de Navarra para que nuestra
ciudad esté en el foco de atención
durante este importante año 2019.

Si tienes alguna propuesta de cara
a los actos del VIII Centenario puedes
hacérnosla llegar al correo electrónico
geroabaiviana@live.com.

Vianaren sorreraren VIII mendeu-
rrenaren ospakizunen prestake-
tan buru belarri dago jada Viana.
Mendeurren hau dela eta, 2019ko
Vianako Printzea Saria gure hirian
emango da. 
Geroa Baitik oso eskerturik gaude
bai Nafarroako Gobernuarekin bai
eta Nafarroako Kultura Kontsei-
luarekin ekitaldi garrantzitsu
honen ospakizunerako Vianaren-
gan euren konfiantza jarri izana-
gatik. Vianak duen potentzial
historikoa, arkitektonikoa eta tu-
ristikoa sustatzeko eta aditzera
emateko aukera paregabea dela
uste dugu eta horretan arituko
gara lanean.

Uxue Barkos entrega el Premio Príncipe de Viana en 2016.

Logo ganador del
concurso para ser la

imagen de Viana 
durante el 

Centenario.
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GUZTION NAFARROA-LA NAVARRA DE TODOS/AS
Honengatik guztiagatik, nahi duen edonor gonbidatzen dugu gure Tokiko Taldea/Herrigunea ezagutu
dezan, gure aldizkako bileretara etor dadin, eta bere kezka eta proposamenak helaraz ditzan, gure komu-
nikabideen bitartez.

Invitamos a todo aquel que los desee a que conozca nuestro Grupo Local/Herrigune, a que acuda a
nuestras reuniones periódicas, y a que nos exponga sus preocupaciones, y sugerencias, a través de nues-
tros canales de comunicación:

Geroa Bai Viana @GeroaBai geroabaiviana@live.comwww.geroabai-viana.blogspot.com

El Centro de Salud de Viana
tiene dos accesos principa-
les: uno por la parte de Se-

rapio Urra, con una rampa con mucha
pendiente y dos escaleras laterales; y
otro desde el Parking de El Hoyo a tra-
vés de escaleras. Estos accesos no
están adaptados a quienes más uso
suelen hacer de nuestro centro de
salud, que son las personas con mo-
vilidad reducida como nuestros ma-
yores o personas con algún tipo de
discapacidad o lesión, así como tam-
bién para las silletas de bebés.

Desde Geroa Bai entendemos que
nuestro deber es trabajar por facilitar
en la medida de lo posible la vida de
estas personas y por ello estudiamos
esta problemática en busca de solu-
ciones. Así, en septiembre acudimos
al Parlamento de Navarra para man-
tener un contacto con el Consejero de
Salud, explicándole esta problemática
y citándonos con él a una reunión
posterior en Viana para conocer este
problema ‘in situ’. 

Sin finalizar el mes, el consejero se
trasladó a nuestra ciudad, donde le
planteamos la posibilidad de que el
ascensor actual del Centro de Salud
se modifique para que llegue al Par-
king de El Hoyo y, de esta manera,
todos los usuarios y usuarias que
vivan en esta zona o que acudan en
coche puedan tener un acceso fácil al

consultorio, aparcando el vehículo en
dicho párking y accediendo a piso
llano por donde actualmente está la
ludoteca.

El Consejero de Salud se compro-
metió a estudiar la propuesta y ya a fi-
nales de año nos comunicó que esta
intervención se incluyó en los Presu-
puestos, por lo que durante 2018 se
llevará a cabo.

Queremos aprovechar estas líneas
para agradecer al Gobierno de Nava-
rra el interés y la disposición mostrada
para solucionar la accesibilidad al
Centro de Salud, y para pedir a nues-
tros vecinos y vecinas que usen este
acceso con responsabilidad, ya que
para el buen funcionamiento de este
acceso el uso debe de ser única-
mente por quienes van a acceder al
Centro de Salud.

En lo que respecta al acceso de
Serapio Urra, será el propio Ayunta-
miento quien lleve a cabo a lo largo
de este año la medida para solucionar
el problema de accesibilidad. Dicha
solución consistirá en la construcción
de una rampa de acceso situada por
la entrada actual junto al  lateral que
da a San Francisco, una rampa que a
diferencia de la actual cumpla con los
requisitos de accesibilidad para que
ningún vecino o vecina de Viana tenga
dificultad en el acceso al Centro de
Salud. 

#CENTRO DE SALUD Solución a los problemas de accesibilidad

Fachada del Centro de Salud donde se
accederá al nuevo ascensor.

Acceso Serapio Urra donde se 
habilitará una nueva rampa.

Nafarroako Gobernuak Osasun E-
txeko igogailua aldatuko du, El Ho-
yoko aparkalekura iritsi dadin.
Vianako Udalak gainera, bertara
iristeko arrapala bat eraikiko du
San Frantzisko kalera doan aldean. 


